

“SOMOS, LA ULTIMA SALITRERA DEL MUNDO”

Isabel Diaz

Fue en clase de historia, cuando la profe Corvacho, nos hablan de la importancia de las salitreras para nuestro país. Entonces quedé pensando, como María Elena, a sobrevivido estos años y ser la ultima salitrera del mundo...

Sobre las tortas de ripio, Cappelen observaba con orgullo, la construcción del campamento, con su peculiar forma de bandera iglesia. La inserción del novedoso sistema Guggenheim y como pasamos de ser Norcoyinos a Eleninos en la década de los 20.

Los Goles de Lito Contreras y el cuadro blanco inaugurando el desfile de fiestas patrias y los torneos de waterpolo con el pelao Julio liderando cantar “María Elena siempre serena” en el coro del profe Ramon López, immortalizan los eventos con una foto tomada por el negro Ramos, los alumnos saliendo de la clase de la Chinita Aliaga, y despedirse de la chabelita en la puerta de la escuela “Arturo Pérez Canto”, a la salida todos comprando chicles donde la chispita o comprando paletas a la “Weli-Weli”, para refrescar la pichanga y entrenar con el Memo, aunque había que esperar que el “ Chino Beto” marcara la cancha. Cuando sonaba el pitazo final, todos corriendo a las piscinas sin antes pasar por la plaza, con la radio coya sonando en los alto parlantes del quiosco con las voces de Arturo Menay y el gran Jaime Guerra. Cuando ya se hacía tarde, María Elena tomaba vida, muchos iban por las compras donde el loco allende o a comerse un completo en el “Puli” y los más pequeños partían donde el “Genaro” a jugar “Taca-Taca”, mientras los papás hacían las compras en la feria quincenal...

Reflexioné que así se construyó María Elena, bajo cimientos de vivencias hermosas, forjado de gente buena y de gran corazón, contribuyendo a que María Elena sea, “La ultima salitrera del mundo”.